



UNIVERSIDAD DE CONCEPCION
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
DEPTO. DE SERVICIO SOCIAL

ESCUELA DE GRADUADOS

TESIS PARA OPTAR AL GRADO DE MAGISTER EN TRABAJO SOCIAL Y
POLITICA SOCIALES

**“Sistema Chile Solidario, Programa Puente:
Una Mirada desde las Familias Participantes”**

Alumna : Pamela Henríquez Rojas
Profesor Guía : Claudio González Parra

Concepción, Diciembre de 2006

INTRODUCCIÓN

Sin lugar a dudas, el problema de la pobreza y las estrategias para su superación, combate o reducción, no son un tema nuevo en la agenda de temas económicos, sociales y políticos tanto a nivel internacional como nacional. Durante la década pasada, uno de los mayores consensos entre los especialistas y expertos vinculados al tema, es la coincidencia respecto a que la pobreza es un fenómeno complejo y multidimensional en las causas que la generan y en los efectos. Este consenso, ha impuesto para la presente década el desafío de revisar y replantear los marcos conceptuales, instrumentales y las estrategias de intervención en pobreza. Se ha establecido la necesidad de avanzar hacia definiciones de pobreza más amplias, eclécticas e integrales y que, al mismo tiempo, permitan rediseñar y validar métodos de medición pertinentes que den cuenta de la multidimensionalidad del fenómeno.

No obstante, Generalmente, el enfoque socioeconómico ha utilizado la variable ingreso como medida representativa de la pobreza, básicamente, porque ésta proporciona los medios para asegurar la atención debida de las demás necesidades básicas de las personas. Por tal razón, la mayoría de los conceptos, métodos y las estrategias para combatir la pobreza, dedican suma atención a la generación de ingresos como la principal solución del problema. Desde el punto de vista del ingreso, la estrategia básica de reducción de la pobreza consiste en ayudar a los pobres a ganar lo necesario para salir de esa situación. Este enfoque ha sostenido que para lograrlo, la economía debe aumentar el número de empleos disponibles y la productividad o el potencial de ingresos de los pobres que acceden a estos empleos. La pregunta central del debate es, si el crecimiento económico, es condición necesaria y suficiente para erradicar la pobreza...pareciera que también existe consenso en que no es suficiente.

En relación a nuestro país se puede señalar que uno de los principales avances que se constatan en materia de superación de la pobreza en el país, es que tanto los índices de pobreza como los de indigencia han disminuido significativamente en la